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Buen manejo financiero, pilar 
en Jalisco: Enrique Alfaro

Patricia Romo 
EL ECONOMISTA

Guadalajara, Jal. AL PRESENTAR 
ante el Poder Legislativo su Pri-
mer Informe de Gobierno, Enri-
que Alfaro Ramírez, gobernador 
de Jalisco, destacó lo que conside-
ró el buen manejo financiero que, 
dijo, permitió destinar recursos a 
áreas prioritarias como educación 
y salud.   

En sesión solemne del pleno del 
Congreso estatal, Alfaro Ramírez 
entregó el informe personalmen-
te a los legisladores —acto que no 
sucedía desde el 2008—, y en su 
mensaje destacó que en los prime-
ros 11 meses de su administración 
redujeron de 32 a seis los créditos 
del gobierno estatal, lo que supo-
ne una disminución de 1,981 mi-
llones de pesos en el pago de ser-
vicio de la deuda.

El mandatario destacó asimis-
mo la reducción de 1% en el gasto 

corriente, cifra que representa un 
ahorro de 1,200 millones de pesos.

“Nuestras calificaciones credi-
ticias, contrario a lo que está pa-
sando en otros lados, aquí van en 
aumento. Fitch Ratings nos aca-
ba de aumentar la calificación 
crediticia y hemos aumentado la 
de Moody’s y la de HR Ratings”, 
puntualizó.

Sobre el Instituto de Pensio-
nes del Estado de Jalisco (Ipejal), 
el gobernador informó que se re-
cuperaron 650 millones de pesos 
de los 1,600 millones en bonos de 
deuda de Transportación Marítima 
Mexicana que se adquirieron en la 
pasada administración.

“Los bonos que habían adquiri-
do llegaron a estar en 30% del va-
lor al que habían sido adquirido. 
Hoy, el valor que se ha recuperado 
es para llegar a 70% del original, 
que implica que le recuperamos a 
pensiones, nada más en este lap-
so, 650 millones de pesos en pre-
cios constantes”, explicó.

En tanto, en relación con las Vi-
llas Panamericanas, Enrique Alfa-
ro refirió que con el acuerdo al-
canzado recientemente para su 
venta a una empresa que les da-
rá un uso habitacional, el gobier-
no estatal recuperó 589 millones 
de pesos para el Ipejal, cuyos re-
cursos fueron utilizados para la 

construcción de ese complejo de-
portivo usado en los Juegos Pana-
mericanos del 2011.     

En relación con el ejercicio del 
gasto público en el presente año, 
Alfaro Ramírez informó una in-
versión de 3,165 millones de pe-
sos en reconstrucción y mante-
nimiento de la red carretera, así 
como 900 millones en la Red Jalis-
co, a través de la cual se busca co-
nectar a Internet a todo el estado.

La Gestión Integral del Agua 
captó recursos por 2,965 millones 
de pesos que, a decir del goberna-
dor, “son más recursos invertidos 
en este primer año que los que se 
invirtieron en los seis años de la 
administración anterior”; en tan-
to que el campo recibió “el presu-
puesto más alto de la historia” al 
pasar de 627 millones en el 2018 a 
1,727 millones de pesos en el pre-
sente año.

El Ejecutivo estatal destacó 

la labor de gestión realizada con 
el gobierno federal para obtener 
4,500 millones de pesos que se re-
querían para concluir la Línea 3 
del Tren Ligero, y registró ante la 
Secretaría de Hacienda el proyec-
to de la Línea 4, misma que cuenta 
con 30 millones de pesos de recur-
sos federales y estatales para ela-
borar el proyecto ejecutivo e ini-
ciar la obra el próximo año.

SALUD

Al referirse a la crisis que enfrenta 
el estado por los 7,622 casos con-
firmados de dengue, Alfaro Ramí-
rez atribuyó el hecho de que Jalisco 
se ubique en primer lugar nacional 
con el mayor número de casos, a la 
mutación del mosquito transmisor 
del virus por el cambio climático.

También reprochó a la Secre-
taría de Salud federal por trabar el 
envío de recursos a Jalisco por te-
mas burocráticos.

“Este año nos ha implicado que 
nos tengan detenidos recursos por 
1,300 millones de pesos que ape-
nas, y estamos en noviembre, 
parece que se van a destrabar”, 
manifestó.

Con la representación del pre-
sidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, acudió la 
subsecretaria de Desarrollo De-
mocrático, Participación Social y 
Asuntos Religiosos, Diana Álva-
rez Maury.
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El mandatario destacó la reducción de 1% en el gasto corriente, cifra que re-
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Se redujeron de 32 
a seis los créditos, 
lo que supone una 
disminución de 1,981 
millones de pesos en 
el pago de servicio de 
la deuda

 La Gestión Integral del 
Agua captó 2,965 mi-
llones de pesos, que son 
más recursos invertidos 
en este primer año que 
los que se invirtieron en 
los seis años de la admi-
nistración anterior”. 

Enrique Alfaro,
gobernador de Jalisco.

CCE anuncia inversiones para Puebla
Miguel Hernández 
EL ECONOMISTA

Puebla, Pue. EL CONSEJO Coordi-
nador Empresarial (CCE) anunció al 
gobernador Miguel Barbosa Huerta 
inversiones por 7,452 millones de 
pesos que iniciaron durante el pre-
sente año y continuarán en el 2020; 
a cambio piden mayor seguridad en 
los municipios y carreteras, certeza 
jurídica y certidumbre para los pro-
yectos de la Iniciativa Privada.

Ayer, los representantes de las 
24 cámaras que conforman el orga-
nismo fueron recibidos por el man-
datario poblano en Casa Aguayo, 
donde el dirigente del CCE, Ignacio 
Alarcón Rodríguez Pacheco, detalló 
que del total de inversiones, 3,000 
millones se aplicaron en este año. 

Puntualizó que el capital total 
representará 3,000 empleos direc-

tos, pero con la expectativa de que 
puedan ser más, sin contar los indi-
rectos que rondarían en 7,000 con 
los proyectos en ejecución.

Explicó que de los sectores co-
mercial, vivienda, autopartes, tex-
til, hotelero, agroalimentos, en-
tre otros, se generan las inversiones 
que se prepararon durante año y 
medio para ser concretadas.

Rodríguez Pacheco comentó que 
a pesar de que el presente año es di-

fícil en materia económica, algunos 
de los integrantes del CCE no qui-
sieron frenar sus planes, por lo que 
esperan que el 2020 sea positivo pa-
ra Puebla y el país.

Además, dijo que algunos de los 
socios están dispuestos a inver-
tir en las zonas rurales del interior 
del estado, para llevar empleo que 
contribuya a combatir la margina-
ción y pobreza, en apego a la nueva 
conformación de las regiones eco-
nómicas que tiene el gobierno esta-
tal en funciones, para que se pasen 
de siete a 32.

“Somos más de 23,000 em-
presas afiliadas, hay desde las más 
grandes hasta las pequeñas, pero el 
compromiso es abonar al desarro-
llo de Puebla mediante la produc-
tividad y detonar más fuentes de 
trabajo como demanda la ciudada-
nía”, mencionó. 

Al respecto, Barbosa Huerta re-
firió que el anuncio de las inversio-
nes es una muestra de que los em-
presarios quieren trabajar con las 
autoridades para traer progreso so-
cial y desarrollo económico no sólo 
a la zona metropolitana, sino al res-
to de los municipios.

Ofreció una mayor simplifica-
ción de trámites administrativos 
mediante la apertura de ventanillas 
virtuales para que se concreten más 
inversiones en su gestión.

El mandatario indicó que tomará 

en consideración las peticiones so-
bre seguridad, para lo cual anunció 
que pretende construir más cuarte-
les de policías en el estado y ampliar 
la infraestructura hospitalaria.

Añadió que el estado hace su 
parte para buscar inversión extran-
jera, por lo que sólo en los tres me-
ses que lleva al frente del gobierno 
estatal han llegado más de 600 mi-
llones de dólares por diversos sec-
tores, destacando el automotriz en 
proveeduría. 
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El gobernador dijo 
que no puede generar 
desarrollo económi-
co sin el apoyo de los 
empresarios locales. 
foto: especial

7,452
millones
de pesos es el monto que inyec-
tará el Consejo Coordinador Em-
presarial en la entidad federativa, 
inversión que inició este año y 
continuará en el 2020.


